

I PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Sayur dan produk hortikultura memiliki nilai tambah dalam pembangunan nasional karena memberikan kontribusi dalam hal meningkatkan pendapatan dan kesejahteraan masyarakat dikarenakan masyarakat mengandalkan sektor pertanian seperti perikanan, peternakan, serta perkebunan sebagai mata pencaharian mereka, hal ini menyebabkan Indonesia disebut sebagai negara agraris.

Hortikultura merupakan salah satu cabang dari ilmu pertanian yang terdiri yang berkembang pesat pada bidang pertanian mulai dari dari tanaman hias (*florikultura*), tanaman sayuran (*olerikultura*), dan tanaman buah buahan (*frutikultura*) (Mayanorita 2018). Biasanya daerah dataran tinggi terkenal akan hasil pertaniannya seperti sayur-sayuran, dan buah buahan, salah satunya di Daerah Lembang lebih tepatnya Desa Cibodas yang merupakan salah satu sentra sayuran di kawasan Jawa Barat. Kawasan Desa Cibodas memiliki banyak sekali perusahaan perusahaan hortikultura dan salah satunya adalah perusahaan Serenity Farm. Serenity Farm merupakan perusahaan yang bergerak di kegiatan packing house dikarenakan memasok berbagai jenis sayur dan merupakan salah satu divisi yang terdapat pada kelompok tani Macakal (Saraswati *et al.* 2020). Serenity Farm juga perusahaan yang bergerak di bidang hortikultura, ada berbagai macam komoditas sayur dan buah buahan yang di produksi serenity farm salah satunya adalah *beetroot* atau yang biasa dikenal dengan nama buah bit.

Buah bit merupakan suatu jenis tumbuhan seperti akar yang menyerupai umbi-umbian dan memiliki warna merah keunguan (Alizar 2020). Buah Bit (*Beta Vulgaris*) memiliki kandungan senyawa antioksidan yang tinggi, mineral, asam folat dan kaya akan karbohidrat yang bermanfaat untuk kesehatan tetapi rendah lemak, kalori, protein (Magfiroh dan Razak 2019).



Gambar 1 Buah bit *grade* AB pada Serenity Farm
Sumber: Dokumen pribadi (2022)

Kegiatan produksinya buah bit dipanen dan disortir berdasarkan standar perusahaan. Sortasi buah bit *grade* terbagi atas dua yaitu *grade* AB dan CN. *Grade* AB merupakan kode untuk produk-produk dengan kualitas yang paling baik atau kriteria produk yang sudah ditetapkan oleh perusahaan, dalam hal ini buah bit dengan *grade* AB memiliki standar berat yang seragam tidak melebihi 200 gram per biji, memiliki tangkai sepanjang kepala orang dewasa, kemudian memiliki

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:

a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.

b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar IPB.

2. Dilarang mengumumkan dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin IPB.

bentuk yang mulus. *Grade* CN merupakan kode yang diberikan oleh perusahaan ke produk-produk yang memiliki kualifikasi yang rendah, dalam hal ini, buah bit yang tidak termasuk dalam kategori standar suatu permintaan pasar memiliki berat yang melebihi 500 gram, dan kurang dari 70 gram per biji, kemudian memiliki bentuk yang tidak mulus dan tidak lagi memiliki tangkai. Harga jual paling rendah dari komoditi buah bit *grade* CN sekitar Rp2.000/kg- Rp5.000/kg, sedangkan untuk *grade* AB harga yang dijual sekitar Rp10.000/kg-Rp15.000/kg. Data jumlah produksi buah bit berdasarkan *grade* bisa dilihat pada Tabel 1.

Tabel 1 Data jumlah hasil panen dan harga buah bit berdasarkan *grade* pada Serenity Farm

No	Nama Komoditas	Hasil panen siklus	Hasil panen siklus	Hasil panen siklus	Hasil panen siklus	Hasil panen siklus	Harga (Rp)
		1 (Kg)	2 (Kg)	3 (Kg)	4 (Kg)	5 (Kg)	
<i>Grade</i> AB	<i>Beetroot</i>	2808	2808	2808	2808	2808	10.000-15.000
<i>Grade</i> CN	<i>Beetroot</i>	312	312	312	312	312	2000-5.000

Sumber: Serenity Farm (2022)

Permasalahan ini perlu diatasi dengan cara meningkatkan nilai jual dari buah bit *grade* CN dengan memanfaatkan buah bit *grade* CN untuk diolah menjadi *brownies* buah bit. Pemilihan *brownies* buah bit disesuaikan dengan *trend* saat ini karena masyarakat cenderung menyukai makanan manis. Hal tersebut sesuai dengan permintaan pada perusahaan Serenity Farm.

1.2 Tujuan

1. Merumuskan ide pendirian unit bisnis di perusahaan Serenity Farm.
2. Menyusun rencana pengembangan pendirian unit bisnis pada Serenity Farm dengan meningkatkan nilai tambah buah bit berdasarkan *grade* CN.
3. Menyusun kajian perencanaan kajian unit bisnis pada perusahaan Serenity Farm baik secara non finansial maupun finansial.